



Por otras razones

Hay quienes dicen que **Ricardo Monreal** está jugando venci-das con **Adán Augusto López** por las disputas de poder entre los líderes de las bancadas de Morena y mucho ego entre los dos, sin embargo, lo importante es que el coordinador de la mayoría de los diputados está haciendo lo correcto.

En declaraciones públicas ha señalado que los diputados le harán más de 20 correcciones a lo aprobado por los senadores de Morena y explica que, por eso, no lo aprobaron en un periodo extraordinario en diciembre y que lo discutirán a partir del mes próximo sin un sentido de urgencia.

El *Padre del Análisis Superior* le documentó con toda claridad que la iniciativa para reformar el Infonavit, impulsada por **Octavio Romero**, estaba mal hecha. En aquellas entregas se argumentó con claridad lo que, desgraciadamente, no se atreven a decir en público los líderes de iniciativa privada y sindicales. Los 2.4 billones de pesos que administra el Infonavit son individualmente de los trabajadores. No pertenecen al gobierno, líderes sindicales o patronos, por lo que no deben disponer sobre lo que no les pertenece. Si se va a invertir en crear una empresa para construir viviendas se debe garantizar no sólo que se mantenga el dinero, sino que tenga rentabilidad por encima de la inflación. Volver a esquemas estatistas es un grave error, cuando 10% de los que cotizaban tenían acceso a créditos y una casa del Infonavit era sinónimo de malo y lejos.

No se tiene que hacer mucho análisis, simplemente replicar lo que sucede con el dinero para el retiro de esos trabajadores, las afores les han incrementado, no sólo en términos reales, sino sustancialmente, su patrimonio, como lo demuestran los datos de la Amafore, de **Guillermo Zamarripa**.

En el gobierno de **Vicente Fox** el Infonavit se convirtió en una empresa financiera, lo que ha permitido que casi cualquier trabajador pudiera tener acceso a un financiamiento de vivienda con la participación de la banca privada.

REMATE ORGANIZACIÓN

La iniciativa de **Octavio Romero** propone quitar lo tripartito al Infonavit con base en argumentos que resultan sumamente cuestionables, como el de la corrupción. Hubo muchas dudas sobre las administraciones de **David Panchyna** y el ahora

morenista **Alejandro Murat**. En la gestión de **Carlos Martínez** hubo una larga lista de acciones que terminaron en consignaciones legales en contra de los implicados. Se cambiaron las formas de operación con los constructores, los despachos de recuperación de cartera y los casos relevantes.

Romero "se brinca" la gran gestión de **Martínez** al frente del Infonavit porque así le conviene a su narrativa política. Si hubiera buena fe de los legisladores, le preguntarían al director del Infonavit propuesto por **Andrés Manuel López Obrador** sobre las acciones que tomó. Ciertamente, algunos representantes de la IP tienen demasiado tiempo en el Infonavit y quizá una salida para mantener la transparencia sería que la Secretaría de la Función Pública, encabezada por **Raquel Buenrostro**, se encargue de verificar el buen uso de los recursos.

REMATE RECORDADO

Por culpa del subgobernador del Banco de México **Jonathan Heath** y algunos otros, hay quienes creen que el Banxico debe seguir como espejo las decisiones de política monetaria de Estados Unidos. Este error parte de la base de creer que ambas economías se mueven igual o que los mandatos y prioridades de los dos bancos centrales son las mismas. Un poco de machismo, pues. Será divertido ver las maromas de **Heath** y sus fans si, como parece, la Fed mantiene sin cambio la tasa de referencia y el organismo gobernado por **Victoria Rodríguez Ceja** disminuye 50 puntos base la tasa de referencia.

REMATE EMPRESARIAL

Parecería que hay quienes dentro del CCE quieren buscar una línea de continuidad con la gestión de **Francisco Cervantes**; sin embargo, hay otros que desean volver a los tiempos en que era un organismo de representación empresarial.

REMATE DISCULPA

Por un error mental que única y exclusivamente es responsabilidad del autor de esta columna, ayer se publicó la fecha de la próxima Convención Bancaria equivocadamente. Una disculpa a los lectores de este espacio. La reunión de los miembros de la ABM será el 8 y 9 de mayo en el hotel Vidanta, de Vallarta. La decisión tiene que ver con que ya tenían pagado ese lugar el año pasado, pero decidieron hacerla en Acapulco como muestra de solidaridad hacia esa ciudad puerto, así como por la agenda de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

REMATE RETIRO

El vicealmirante **Carlos Tiscareño** entregó ayer la dirección de la Asipona de Veracruz. En los meses que estuvo ahí logró diseñar lo que serán los puertos del país. **Tiscareño** será recordado como el hombre que salvó el AICM y lo puso en el buen camino en el que se encuentra. Vale la pena recordar que él volvió del retiro para cumplir con esta destacada gestión. Grandes hombres como él siempre se extrañarán.

